

COMMUNIQUE DE PRESSE

Sarrebruck, le 1^{er} septembre 2023

La Kita Salut ouvre ses portes !

Le 1^{er} septembre 2023, Uwe CONRADT, maire de la Ville de Sarrebruck et Roland ROTH, Président de la Communauté d'Agglomération Sarreguemines Confluences (CASC), accompagnés de leurs élus référents respectifs, Mme Sabine DENGEL (Dr.), adjointe à la Ville de Sarrebruck, et M. Jean-Claude KRATZ, Vice-président de la CASC, ont saisi l'occasion de la conférence de presse organisée au sein de la Kita Salut pour présenter le fonctionnement concret de cette structure d'accueil transfrontalière inédite sur le bassin de vie SaarMoselle. Celle-ci, ouvrira ses portes aux enfants le 6 septembre 2023.

La Kita Salut, première structure d'accueil de la petite enfance transfrontalière, bilingue et biculturelle du territoire SaarMoselle est le fruit du partenariat financier et opérationnel de la Ville de Sarrebruck et de la Communauté d'Agglomération Sarreguemines Confluences. Elle accueillera dès la rentrée 133 enfants de 0 à 6 ans. La partie crèche « 0 à 3 ans » comporte 33 places dont 22 places pour des enfants de Sarre et de 11 places pour des enfants issus du de l'agglomération de Sarreguemines. La partie crèche de l'équipement a été développée dans le cadre du projet Interreg V A Grande Région « Babylingua » cofinancé par l'Union européenne, et dont l'Eurodistrict SaarMoselle était chef de file.

Les objectifs de ce projet étaient d'une part de compléter l'offre bilingue présente sur le bassin de vie SaarMoselle grâce à une offre d'accueil destinée aux enfants âgés de 0 à 3 ans tout en augmentant la capacité d'accueil des deux collectivités, et d'autre part de répondre aux besoins spécifiques des travailleurs frontaliers et des familles intéressées par un apprentissage bilingue pour leurs enfants. Après 6 ans de réflexions menées intégralement dans un cadre transfrontalier et près de 2 ans de travaux, ces objectifs sont pleinement atteints.

Au sein d'une structure moderne et écoresponsable située à 20 minutes en voiture de Sarreguemines, une vingtaine de pédagogues accompagneront les enfants dans leur apprentissage du langage et de la vie en collectivité, en s'appuyant sur les connaissances et expériences pédagogiques de France et d'Allemagne. Les partenaires du projet ont également souhaité confier au personnel la tâche d'élaborer le projet pédagogique de la structure, en accord avec leurs besoins, leurs aspirations et les valeurs interculturelles qu'ils souhaiteront véhiculer. Ils pourront s'appuyer sur des documents pédagogiques de référence issus de Sarre et de France. Afin de créer une cohésion de groupe, le personnel, embauché selon les mêmes conditions de rémunération, participera à des séminaires professionnels sur la communication interculturelle.

Structure d'accueil pouvant servir de modèle à de futurs projets transfrontaliers en Europe, la Kita Salut est également un terrain d'expérimentation : en plus de la forte implication à tous les niveaux des partenaires français à un projet situé en Sarre (financement, construction, aménagement intérieur, pédagogie, ...), la crèche transfrontalière proposera des « places tandem ».

Ce système a été mis en place en concertation avec le Ministère sarrois de l'Éducation et de la Culture, suite à la demande des partenaires du projet. Il permet à plusieurs enfants d'occuper une même place de crèche (ex : un enfant le lundi et mardi, un second le mercredi, jeudi et vendredi), contrairement au principe sarrois « une place, un enfant ». Ce rapprochement avec le système français sera suivi dans les années à venir et adapté au besoin exprimé par les familles.

COMMUNIQUE DE PRESSE

La Kita Salut contribuera pour au moins 20 ans au rapprochement culturel et linguistique au sein d'une région transfrontalière dynamique étant à la fois un bassin de vie et d'emploi.

Un point sur le financement:

L'ensemble de la structure représente un investissement d'environ 10 millions d'euros. La CASC aura contribué à hauteur de 650.000 euros sur fonds propres et le Fonds Européen de Développement Régional (FEDER) aura versé près de 2,3 millions d'euros au projet de crèche transfrontalière. Les montants restants, près de 7 millions d'euros, sont portés conjointement par la Ville de Sarrebruck, gestionnaire, le Ministère de l'Éducation et de la Culture du Land de Sarre ainsi que la Communauté Urbaine de Sarrebruck (Regionalverband Saarbrücken).

Les frais de fonctionnement quant à eux sont répartis au prorata des places occupées entre les collectivités pré-citées. La Caisse d'Allocation Familiales de Moselle a été sollicitée pour une participation via le Fonds Publics et Territoires à la prise en charge des places occupées par des enfants venant de Moselle.

Pour plus de renseignements, merci de **contacter la Communauté d'Agglomération Sarreguemines Confluences** : <https://www.agglo-sarreguemines.fr/contact/>

A propos de l'Eurodistrict SaarMoselle :

Le Groupement Européen de Coopération Territoriale (GECT) „Eurodistrict SaarMoselle“ a été créé en 2010. Ses membres sont des collectivités intercommunales françaises et allemandes représentant plus de 600.000 habitants.

L'Eurodistrict SaarMoselle souhaite renforcer l'attractivité de l'agglomération transfrontalière, afin qu'elle puisse se positionner parmi les régions d'Europe et assurer la croissance, l'emploi et la qualité de vie de ses habitants. Il défend les intérêts de la région transfrontalière, facilite la coopération entre associations et pilote de nombreux projets transfrontaliers.

Le Président de l'Eurodistrict SaarMoselle est Peter GILLO, Directeur du Regionalverband Saarbrücken.

www.saarmoselle.org | info@saarmoselle.org